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К новому подъему 
экономики страны

Вся страна и прогрессивное человечество находятся сейчас 
под впечатлением решений, принятых VII сессией Верховного 
Совета СССР. Советские люди горячо одобряют их.

Избранники народа — депутаты Верховного Совета — еди. 
нодушно приняли Закон о дальнейшем совершенствовании ор
ганизации управления промышленностью и строительством, ко
торый имеет исключительно важное значение в жизни нашего 
государства и коммунистическом строительстве.

Десятки миллионов советских граждан участвовали в об
суждении тезисов доклада Н. С. Хрущева, внося свои ценные 
предложения. Какая капиталистическая страна с ее хваленой 

г уржуазной демократией знала такие примеры! Сейчас даже 
([буржуазные газеты признают, что проводимая в Советском 

Союзе перестройка управления промышленностью и строитель
ством приведет к новой экономической революции. И это дей
ствительно так.
• Что же даст эта реорганизация? Будет укреплен ленинский 

.принцип демократического централизма. Социалистическая 
экономика получит новые безграничные просторы для своего 
дальнейшего развития. Но самое главное — это то. что пере
стройка обеспечит еще более активное участие широких народ
ных масс в управлении производством, повысит роль местных 
партийных, советских, профсоюзных и комсомольских орга

низаций в коммунистическом строительстве.
Важный вклад в новом подъеме экономики должны сыграть 

многочисленные кадры советских ученых и работников вузов 
страны, в том числе и таких перспективных районов, как Си
бирь.

Наряду с огромным экономическим значением новый Закон 
имеет и первостепенное- политическое значение: он составит 
важную веху в развитии советской демократии и дружбы наро
дов нашей страны.

В свете новых, более повышенных требований, большую и 
важную перестройку своей работы должны провхти местные 
партийные, комсомольские и профсоюзные организации в на
правлении дальнейшего совершенствования своего стиля и ме
тодов работы.

Самая важная задача партийной и общественных органи
заций нашего института сейчас состоит в том, чтобы довести 
глубокий смысл'и содержание решений VII сессии Верхов
ного Совета СССР до каждого студента и сотрудника инсти
тута.

За изучением материалов сессии 
Верховного Совета СССР

В институте проводится 
большая работа по изучению 
материалов VII сессии Вер
ховного Совета СССР. На 
днях был проведен семинар 
агитаторов по материалам сес
сии. Беседы о сессии прово
дятся во всех студенческих

группах. Вопросы реорганиза
ции управления промышленно
стью и строительством изуча
ются и обсуждаются научными 
работниками на семинарах. 
Многие сотрудники института 
самостоятельно прорабатывают 
материалы сессии.

И л т  агитатор
Большую помощь в созда

нии коллектива -в нашей груп
пе оказала нам агитатор Гали
на Алексеевна Сулакшина. Сво
ей постоянной работой, внима
нием к жизни группы Галина 
Алексеевна сумела вовлечь 
всех членов группы в актив
ную общественную работу. 
Большую роль в этом сыграли 
производственные собрания на 
разнообразные темы, многие 
из которых были проведены 
по инициативе Галины Алек
сеевны.

Чутко прислушиваясь к 
предложениям и пожеланиям 
студентов, указывая пути ре
шения того или иного вопроса, 
Галина Алексеевна помогает 
совету группы в его повседнев
ной работе. Ни один вопрос не 
остается невыясненным на на
ших собраниях.

Для нас Галина Алексеевна 
стала самым близким старшим 
другом.
По поручению группы 216-1 

староста ИГНАТЬЕВА.

Подписка на заем прошла успешно
Быстро н организованно про. [ ков, рабочих и служащих ни. 

шла подписка на заем среди I ститута. Подписка была прове. 
студентов, научных работни-1 дена в течение двух дней.

Д  н  е в  н и к
☆  ☆
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П Е Р В Ы Е  И Т О Г И
Студенты двух групп IV 

курса ЭМФ сдали экзамен по 
: политической экономии социа. 
! лизма.

Многие студенты показали 
глубокие, прочные знания, 

, умение работать над произве
дениям]! В. И. Ленина и реше
ниями Коммунистической пар- 

| тии. Из- числа сдававших экза. 
I мен в 713-П группе 81% и в 

723 группе 70% студентов по
лучили хорошие и отличные 
оценки.

Блестяще отвечала на экза
мене студентка 713-П группы 
Т. Аксенова. Ее ответы на 
вопросы были немногословны
ми, но глубоко продуманны
ми. четкими и содержательны
ми. Тов. Аксенова рассматри
вала поставленные вопросы в 
тесной связи с решениями 
Коммунистической партии и 
текущими задачами страны. 
Успех тов. Аксеновой не слу
чаен. Она систематически и

| хорошо работала над курсом 
в течение года.

Отлично сдали экзамен сту
денты Л. Дорофеева, А. Руд- 
кевич, В. Черноног, Т. Хайко- 
ва, Н. Гейнц, В. Семенов. 
Ф. Пак.

Вместе с тем первые экза
мены показали и существен
ные пробелы в изучении поли
тической экономии. Студенты, 
которые в течение года про
пускали занятия, плохо гото.

I вились к семинарам, слабо 
отвечали и на экзамене. Это 

касается, прежде всего, сту
дентов А. Свиридова, Н. Ве
ликосельского, Н. Пастушко. 
вой, Ю. Старцева. В. Шитова.

| В ответах этих и других сту- 
I дентов, получивших удовлет

ворительные оценки, не было 
достаточной глубины, четкости, 
конкретности и знания перво, 
источников.

Д. КАЗАКЕВИЧ, 
преподаватель кафедры 
политической экономии.

Не использовали 
все возможности

На IV курсе ряда факульте
тов впервые идут экзамены по 
диалектическому материализму. 
Хорошо сдали этот экзамен 
многие группы ГРФ. Например, 
только на «хорошо» и «отлич
но» сдали группы 263, 223.

Неплохо сдают экзамен по 
диалектическому материализму 
студенты заочного отделения.

Экзамены показывают, что 
студенты при изучении диалек
тического материализма ис
пользуют далеко не все свои 
возможности. В семестре мно
гие занимались несистематиче
ски. Это сказалось, прежде 

всего, на знаниях первоисточ
ников.

Слабо увязывают студенты 
положения марксистской фило
софии со своими специальными 
предметами.

Н. ШИНКАРЮК. 
ассистент.

Успехи механиков
На механическом факульте

те уже начались экзамены на 
IV курсе. Группа 423 успешно 

I сдала экзамены по дйалекти- 
I ческому и историческому ма.
! териализму, 20% студентов 

сдали на отличные оценки, а 
; остальные — на хорошие.

В группе 433-П прошел эк
замен по технике машино
строения. Здесь все студенты 
сдали экзамен на «хорошо», 
за исключением тов. Завражи- 
ной М., получившей удовлет
ворительную оценку.

У электроэнергетиков
На ЭЭФ на экзаменах по ав

томатизации и релейной защи
те в группе 913-1 10 человек 
получили отличные оценки. 
7 — хорошие, 4. — удовлет
ворительные, и, как это ни 
странно для IV курса, студент

ка Г. Швецова из-за слабой 
подготовки к экзамену послед
ний не сдала.

Этот предмет лучше сдала 
; группа 913-11. Здесь — толь- 
! ко отличные и хорошие оцен.
I ки.

Сдают геологи
Началась экзаменационная 

сессия на III курсе ГРФ. Пер.
! вые экзамены сданы только на 
I «хорошо» и «отлично». Группа 
] 224-II получила на экзамене 
| по гравиразведке 18 отлич- 
I ных, 4 хороших и одну не- 
I удовлетворительную оценки. 
1 Студенты Саранцев, Баянов,
| Голомбевский первыми сдали 
I экзамен на «отлично».

На «хорошо» и «отлично»
I сдала экзамен по месторожде- 
1 нию полезных ископаемых 
! группа 264.

Но не обрадовали нас сту
денты группы 214: на экзаме
не по инженерной геологии 

1 они получили 12 удовлетвори
тельных и только одну отлич
ную оценку.

Б КРЕСТИНИН.

С
Не

комсомольских групповых собраний
извлекли уроков К чему это приведет?

Результаты зимней сессии 
для студентов II курса РТФ 
были весьма плачевными. Аб
солютная успеваемость на кур
се составила всего 73%, в ре
зультате сессии отсеялось мно
го студентов. Чтобы выяснить 
состояние текущей успеваемо
сти и глубже разобраться в 
причинах низкой успеваемости 
на курсе, комсомольское бюро 
создало специальную комис
сию, которая в течение трех 
недель проверяла работу груп
пы 155-1.

На состоявшемся недавно 
групповом комсомольском соб
рании члены комиссии высту
пили со своими выводами из 
проверки. Оказалось, что труп, 
па не извлекла уроков из зим
ней сессии. Было, например, 
отмечено, что на занятия по 
иностранному языку студенты

приходят неподготовленными, 
на практические занятия по 
ТОЭ не приносят логарифми
ческие линейки и вместо рас
чета электрических цепей счи
тают минуты до конца заня
тий. Не в срок сдают студенты 
задания по сопромату, отчеты 
с лабораторных работ по ТОЭ. 
Многие студенты постоянно 
пропускают занятия. Напри
мер, Шлапуногв пропустил 
78 часов.

Перед постоянными за- 
долженниками и прогульщиками 
Антоновым и Шлапуновьш 
был поставлен вопрос об их 
дальнейшем пребывании в ин
ституте.

Комсомольской организации 
группы было поручено обсу
дить положение в группе и 
как можно скорей исправить 
все недостатки.

На II курсе ЭМФ проходят 
групповые собрания, посвящен
ные вопросам успеваемости и 
подготовка к весенней экзаме
национной сессии.

17 мая такое собрание про
шло в группе 715.1 II. Высту
павшие отметили, что многие 
студенты относятся халатно к 
учебе, пропускают лекции, не 
пишут конспекты. Студенты 
Сактоев, Вишневский, Саприн 
систематически не выполняют 
домашние задания. Собрание 
осудило отстающих студентов 
Валееву, Вишневского, Сак. 
тоева и потребовало, чтобы 
они к 1 июня ликвидировали 
свои задолженности.

Одной из причин отставания 
в группе является отсутствие 
сплоченного коллектива. Мало 
оказывается помощи отстаю
щим, нет настоящей товарище
ской критики, требовательно
сти к недисциплинированным 
товарищам.

Единодушно было решено 
за оставшееся время повысить 
активность и дисциплину на 
занятиях, в кратчайший срок 
ликвидировать все задолжен
ности.

Л. БРАНДТ, 
студент гр. 715-Ш.

Скоро защита дипломных проектов
Группа 232 к дипломному , ектов осталось не больше трех 

проектированию приступила в > недель. К этому времени у 
начале марта. В настоящее I всех должна быть закончена 
время у многих студентов ! работа над ними. И, получив 
проекты находятся в стадии ! путевку в жизнь, разведчики 
завершения. Так. у С. Рыжо. ! недр поедут осваивать неисся- 
ва, А. Поповой, Е. Шлайхера и ( каемые богатства родной Си- 
Г. Крутикова дипломный про- бири и Дальнего Востока, 

ект уже закончен вчерне. | Г. МИХАЛЕВ,
До защиты дипломных про- 1 студент гр. 232.

□ □ □

Научно-техническая конференция на горном факультете
В период с 14 по 17 мая 1957 года на 

горном факультете проходила научно-техниче
ская конференция. Ее основные задачи — 
выявить пути улучшения научно-исследова
тельской работы и качества подготовки гор
ных инженеров, а также усилить связь на
учных работников факультета с работниками 
горной промышленности и других научных 
учреждений и институтов.

Отличительной чертой конференции яв
лялось широкое участие в ней работников 
Западно-Сибирского филиала АН СССР, цент
ральных научно-исследовательских институтов 
и вузов, комбинатов Кузбассуголь, Куз-

бассшахтострой, Бостсибуголь, трестов, шахт, 
угольных разрезов и строительных управле
ний.

В работе конференции участвовало более 
800 человек, представителей от 43 предприя
тий и учреждений.

На пленарных и секционных заседаниях 
заслушано и обсуждено !05 докладов. По до
кладам задано около 350 вопрсов. В прениях 
выступило 90 человек.

Подробнее о ходе конференции будет сооб
щено в следующем номере.

Ю. РЫЖКОВ, 
ассистент.
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Тренер, педагог 
и товарищ

В начале этого года ТИЗ 
обратился в лабораторию реза
ния металлов с просьбой по
мочь им в разрешении вопроса 
о качестве сверл, изготовляе
мых заводом. Дело заключа
лось в том, что в последнее 
время на завод очень часто 
стали приходить рекламации- 
жалобы от заказчиков на пло
хое качество сверл завода 
Нужно было выяснить причину 
этого.

В лаборатории к исследова
нию был привлечен один из 
кружков НСО, работающих при 
этой кафедре. Над данным во
просом работали студенты 
434-1 группы Розенберг и 
Якушкин под руководством 
кандидата технических наук 
Ю. А. Розенберга. Были про
ведены испытания с различны
ми видами сверл по диаметру, 
по геометрии; испытывались 
сверла их обычной партии за
вода и озерл с тщательно про
смотренной технологией изго 
товления. Выяснилось, что ка

чество и тех и других сверл 
выше нормативной Сверла от
вечают всем требованиям. За
воду был дан практический со
вет — тщательней следить за 
технологией приготовления 
сверл. Заказчикам же завод 
должен посоветовать тщатель
нее следить за соблюдением 
правильных режимов резания 
при сверлении.

В процессе работы само ис
следование поставило перед 
кружковцами ряд интересных 
теоретических вопросов, разре
шением которых кружок будет 
заниматься в дальнейшем.

Доклад о работе, сделанный 
кружковцами на заседании 
НСО, вызвал большой интерес. 
Докладчику пришлось отвечать 
на целый ряд вопросов.

Остается только пожелать 
кружковцам активнее вклю
читься в работу по разреше
нию поставленных задач.

э. ликсин,
председатель НСО МФ.

Большой жизненный и спор
тивный опыт Д. В. Моравецко- 
го позволил ему стать одним 
из лучших тренеров области. 
Отзывчивый и чуткий товарищ, 
он предъявляет большие требо
вания к спортсменам. Это поз
волило ему вырастить целый 
ряд талантливых легкоатлетов, 
известных не только в области, 
но и за ее пределами. Всем 
хорошо известны имена учени
ков Моравецкого мастера спор
та Захарова, мастера спорта 
Тарасовой, призера кросса на 
приз газеты «Юманите» Ки
рюшкиной, перворазрядников 
Малышева, Кулешова и других.

Д. В. Моравецкий с огром
ной любовью относится к своей 
работе. Он терпеливо занимает, 
ся и с целыми секциями, и с 
отдельными спортсменами, не 
жалея своего свободного време
ни.

Несмотря на огромную за. 
нятость. т. Моравецкий, явля
ясь студентом-заочником педа
гогического института, сдает 
экзамены только на «отлично», 
показывая тем самым пример 
своим воспитанникам.

Нам от души хочется поже
лать Д. В. Моравецкому ус
пешно сдать государственные 
экзамены и плодотворно рабо
тать в развитии легкой атлети
ки в институте и области.

По поручению легкоатлетиче
ской секции института

НАМАКОНОВ,
МАТВЕЕВ,

АНДРЕЕВА.

Узнали много 
нового

Работать в кружке НСО 
мы начали в этом году. Перед 
нами стояла задача подробнее 
ознакомиться с регулярным 
тепловым режимом и подгото. 
вить необходимое оборудование 
для проведения лабораторной 
работы со студентами III курса 
ТЭФ. С этой задачей мы спра
вились.

Занимаемся мы в кружке 
два раза в неделю, но за это 
время узнали довольно много 
нового, полезного для лучшего 
понимания явлений теплопро
водности, приобрели некоторые 
полезные навыки.

На собственном опыте мы 
убедились, что заниматься в 
кружке НСО нужно с  первого 
— второго курса. Работа в 
кружках дает возможность бы
стрее приобрести такой необ
ходимый для каждого студента 
навык, как самостоятельная ра
бота с книгой.

КУЗНЕЦОВ.

Некоторые итоги 
научной студенческой 

конференции ГРФ
На пленарных заседаниях и 

секциях ГРФ было заслушано 
60 докладов. 7 студенческих 
работ заслужило право участ
вовать в городском смотре, 
6 докладчиков получили благо
дарность по институту.

Но нужно отметить тот недо
пустимый факт, что в работе 
конференции студенты почти не 
принимали участия. Дело в том, 
что на факультете научной ра
боте студентов уделяется очень 
мало внимания.

В результате ГРФ занимает 
одно из последних мест по по
становке научно-исследователь
ской работы среди студентов. 
Чтобы исправить такое положе
ние, необходимы совместные 
усилия преподавателей, общест
венных организаций и студенче
ского актива факультета.

Ю. КАЗАНСКИЙ. !

Среда. 22 мая 1857 г., № 20

Н а  эст радн ом  концерте  
„Весна идет"

«Весна идет»... Начало 
концерта, веселое и радост
ное, захватывает зрителя. 
«Весенний марш» в испол
нении эстрадного оркестра 
под руководством Б. Пичу
гина и конферанс Б. Ям
польского и Е. Старожило- 
ва сразу настраивают на 
весенний лад.

С чувством была испол
нена песня «Весенний ве
чер» (слова студента Леоно
ва, музыка студен га Пичу
гина) солистами оркестра 
Кулебакиной Л. и Лите
ром В. Запоминающе про
звучала новая песня В. Шу- 
шарина «Девушка рыжая» 
в исполнении квартета 
(Ю Жуков, С. Лобанов, 
Г. Казанцев, И. Майоров).

Один за другим проходи
ли номера, в которых сту
денты показали много хоро
шего, но не" обошлось и без 
неудачных номеров. Старые, 
избитые, всем давно знако
мые миниатюры, вот уже 
два года не сходящие с на
шей сцены, давно пора 
сдать в архив. Таковы ин
термедии «Заика», «Случай 
на экзамене», «Диссерта
ция», которые резко снизи-

На снимке: Л. Кулебакина 
исполняет финскую песенку 
«Вишневый сад».

Фото В. Казанцева.
ли общее впечатление от 
программы, а интермедия 
«Телефон» сбила общую ди
намику концерта.

Надо отдать должное ру
ководителю оркестра Б. Пи
чугину. Он организовал хо
роший коллектив. Из поже
ланий участникам оркестра 
— не увлекаться шумовыми 
эффектами

Э. ТОМИ ЛОВА.

И т о г и  к
13 мая закончился конкурс 

на лучшее решение задач по 
начертательной геометрии в те
кущем учебном году.

Комиссия, рассмотрев мате
риалы конкурса, установила, 
что наиболее рациональные ре
шения -задач представлены 
студентом группы 716-1У 
А. Житковым.

За выполнение условий кон.

0 Н к у р С а
1 курса и наибольшее количе 

ство решенных задач комиссия
I постановила вручить студенту 
; 716-1У группы А. Житкову 
| аттестат второй степени и пре.
' мировать его готовальней.

Первую премию и аттестат 
первой степени комиссия реши- 

I ла не присуждать.
Б. СТЕПАНОВ, 
член комиссии.

По следам наших выступлений
В связи с опубликованием 

в газете «За кадры» № 19 
письма читателей «Лучше ор
ганизовывать культурный от
дых рабочих и служащих» воп
рос о плохой организации про
ведения фестивального и пер
вомайского вечеров рабочих и 
служащих института был рас
смотрен в партийном комите

те. Зав. клубом тов. Таврило, 
вой и секретарю партбюро 
рабочих и служащих тов. Мос. 
калеву было дано указание 
усилить внимание к организа
ции культурного отдыха рабо
чих и служащих и впредь ве
чера для них проводить только 

I в новом клубе.

ЛЕТНИЙ СПОРТИВНЫЙ СЕЗОН НАНЯЛСЯ

На снимке: колонна политехнического института.
Фоте В. Казанцева

19 мая на стадионе «Буре
вестник», в этот не совсем еще 
летний день, состоялось откры
тие летнего спортивного сезона 
области. В 13 часов перепол
ненные трибуны стали свидете
лями парада участников откры
тия сезона.

Принят рапорт командующе
го парадом. Из колонны физ
культурников подходят к флаг
штоку члены коллектива наше
го института А. Кирюшкина и 
Л. Андреева, которым выпала 
честь поднять сегодня флаг со
ревнований.

После официального откры
тия на стадионе начались лег
коатлетические соревнования. 
На беговую дорожку выходят 
участницы эстафеты 5X500. 
Команда ТПИ выступает в сле
дующем составе: Жуковская,
Шпарадюк, Андреева, Кирюш
кина, Клементьева. • Стартует 
Жуковская. Сначала политех
ники не имели преимущества, 
но на 3 этапе Андреева выво
дит команду в лидеры. На по
следнем этапе Кирюшкина уве
личивает разрыв, и, как бы 
подытоживая общие усилия

команды, Клементьева финиши
рует с разрывом на полкруга.

В это же время на стадионе 
«Динамо» начались эстафеты 
футбольных команд. И здесь 
политехники продемонстрирова
ли большую волю к победе, 
показав лучшее время дня —
2 мин. 22,1 сек.

Затем начались игры на ку
бок. Команда ТПИ-1 после од
ной игры с заводом «Мано
метр», закончившейся со сче
том 1:0, вышла в финал, где 
она встретилась со спортсмена
ми команды «Локомотив».

Обе команды вначале играли 
довольно сдержанно. И лишь 
назначенный в ворота «Локо
мотива» 11-метровый удар, 
четко реализованный студен
том Юн В., несколько оживил, 
а ответный гол в ворота ТПИ-1 
обострил игру.

На трибунах многочисленные 
болельщики «Локомотива» уже 
предсказали победу своей 
команде. Но минут за 10 
до окончания 2-й половины 
игры Вотяков с подачи Поло
зова, переиграв защитника, 
точным ударом забивает мяч в 
ворота «Локомотива». Счет 2:1. 
Через несколько минут после
довала новая атака и... 3:1!

Громом аплодисментов встре
тили зрители вручение грамоты 
и кубка команде-победительни- 
це.

Пока на футбольном поле 
«Динамо» шла борьба за кубок, 
на стадионе «Буревестник» про
ходили соревнования по баскет

болу и волейболу. Баскетболи. редила ближайших соперников 
сты выступили неудачно: про. почти на круг. Эстафета была
играв две встречи, они заняли : выиграна с прекрасным време- 
последнее место. } нем: 27 мин. 58,2 сек.

На беговой дорожке.
Фото В. Казанцева.

Успех был у волейболистов. 
Проиграв 1-ю партию, они 
четко провели 2-ю игру, доби
лись выигрыша и по общему 
соотношению очков вышли на 
I место.

В заключение дня на беговой 
дорожке завязалась интересная 
борьба: мужская эстафета
10ХЮ0. Здесь политехники 
выставили две команды. Стар
товавший Сидорчук (команда 
ТПИ-1) передал эстафету пер
вым, но следующие два этапа 
политехники проиграли, и лишь 
Масалов, резко сократив раз
рыв, начал выводить команду на 
первое место. На последующих 
этапах Кушнер, Журавлев, 
Матвеев и Намаконов закрепи
ли успех команды, которая опе-

Хорошее начало у политех
ников, хороший старт. Но за
знаваться нельзя, нужно про
должать упорно тренироваться 
и побеждать.

А. БЕЛЯЕВ, 
студент 413 гр.

Редактор А. Г. БАКИРОВ.

ОБЪЯВЛЕНИЕ

1 июня 1957 г. в помеще. 
нии нового клуба состоится тра
диционный студенческий вечер 
на английском языке. Начало 
в 8 часов вечера.

Пригласительные билеты 
можно получить на кафедре 
английского языка.
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